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Как хорошо собраться вместе  

 Мнения
альбина и андрей ВИдяЕВы, г.Ульяновск:

Все изумительно,  все очень понравилось. Особенно 
впечатлил Городец самоварами. Это ж надо – собрать 
их в одном месте почти пять сотен! А как замечательно 
рассказывала о них экскурсовод! 

Вчера мы выступали с песней "Все пройдёт". Такая 
трогательная домашняя обстановка была на фести-
вале... Нас поддерживали, с нами вместе зрители пели. 
Мы радовались до глубины души. И старались как можно 
больше узнать о других – какие песни любят россияне, 
живущие в Поволжье, на севере и на юге страны, какие на-
циональные костюмы выбирают. 

Участвовали мы и в спортивных соревнованиях. У 
меня (говорит Андрей) четвертое место в шахматах! В 
первый раз мы на такого уровня фестивале. Рады, что 
достигли всего, что планировали.

Организационная сторона фестиваля... Это вообще 
выше всяческих похвал! Низкий поклон нижегородцам. 
Нужно отдать должное, ведь непросто организовать 
такой фестиваль. Столько людей – и везде надо успеть, 
рассадить всех по автобусам, развести по мероприяти-
ям и экскурсиям и опять без проволочек  собраться вме-
сте... Это дорогого стоит. 

У нас в области, честно скажем, такого масштаба ме-
роприятий пока нет. Разве что июньские соревнования 
можно отметить, по баскетболу на колясках, на кото-
рые поступили восемь заявок из российских городов.

алексей Исаев, министр 
социальной политики Нижего-
родской области, напомнил, 
что месяц назад в нашем горо-
де встречали так называемый 
Добропоезд:

– У нижегородцев тогда ста-
ло на 70 друзей больше. Лично 
для себя я сделал вывод, что 
возможности людей поистине 
безграничны. Теперь круг дру-
зей расширился ещё больше, 
и пусть он ширится и ширится. 
Приезжайте к нам ещё!

Флюр Нурлыгаянов, пер-
вый заместитель председате-
ля ВОИ и председатель Рос-
сийского спортивного союза 
инвалидов, восхищённый тан-
цевально-музыкальной компо-
зицией при открытии фестива-
ля, отметил:

– В стране, в которой мы 
жили несколько десятилетий 
назад, главной была дружба 
народов. И хорошо, что нижего-
родский фестиваль подхватил 
эту идею, наполнил её новым 
содержательным замечатель-
ным смыслом. Я признателен 
Нижегородской областной ор-
ганизации ВОИ и её председа-
телю Эдуарду Александровичу 

Житухину за воплощение этой 
идеи. Самое главное, что куль-
тура и спорт формируют новое 
качество жизни  и это помога-
ет нам лучше понять друг дру-
га и жить в любви и согласии. 
Я очень прошу вас: приехав 
из Нижнего Новгорода домой, 
обязательно расскажите всем 
об этом фестивале. Пусть уве-
личивается число его друзей, и 
это станет самым большим по-
дарком для нас.

геннадий аничкин, пре-
зидент фонда «Филантроп», 
на несколько минут вернул со-
бравшихся в историю ВОИ:

– Первый его фестиваль на-
зывался «Смотри на меня как 
на равного». Менялось отноше-
ние российского общества к ин-
валидам, менялись и названия 
фестивалей: «Добру и понима-
нию путь открыт», «Вместе мы 
сможем больше», литератур-
ные конкурсы с их творческой 
атмосферой… Сегодня новая 
страница социокультурной реа-
билитации инвалидов, и я по-
здравляю нижегородцев и всех 
участников фестиваля с этим 
большим событием.

александр Цапин, заме-

ститель председателя Обще-
ственной палаты Нижегород-
ской области и областной 
Торгово-промышленной пала-
ты, был полон оптимизма:

– Восхищён вами, дорогие 
друзья. И надеюсь, что этот на-
строй на победу сохранится и 
в повседневной жизни. А наша 
задача – чтобы таких событий 
было больше, чтобы среда 
была доступной для всех, кто 
ограничен нездоровьем в своих 
передвижениях. 

Оптимизм Александра 
Ивановича настолько проник в 
сердца собравшихся, что все 
радостно откликнулись на зна-
менитое русское троекратное 
«Ура!». 

Михаил Орлов, замести-
тель председателя областного 
совета профсоюзов, поздравив 
участников фестиваля, подчер-
кнул, что собрали всех присут-
ствующих единство, дружба и 
солидарность. 

Среди тех, кто счёл за честь 
приветствовать делегатов са-
мой большой общественной 
организации  страны – Все-
российского общества инвали-
дов, – заместитель Уполномо-
ченного по правам человека в 
Нижегородской области Елена 
Барышникова и многие другие 
официальные лица.

Спортивный азарт
Главный судья соревнова-

ний – Вячеслав Анатольевич 
Оренчук – является доцентом 
кафедры адаптивной физиче-
ской культуры института реаби-

литации и здоровья человека. 
Есть такой институт в составе 
Нижегородского государствен-
ного университета имени Лоба-
чевского. 

На протяжении вот уже 
многих лет он плодотворно со-
трудничает с НООООО ВОИ, 
помогая в проведении мас-
штабных спортивных соревно-
ваний людей с инвалидностью. 
Вместе с доцентом в физкуль-
турно-оздоровительный ком-
плекс «Мещерский» пришли его 
студенты, с удовольствием став 
волонтёрами на этом фестива-
ле. Для них это ещё и отличная 
практика. Так их настраивает 
руководство института, засчи-
тывая работу на фестивале как 
практический курс.

Студенты свою практику 
отрабатывали честно. После 
торжественного открытия спор-
тивной программы доброволь-
ные помощники быстро и чётко 
приготовили в зале спортивные 

объясняет волонтёр Анастасия 
Ризатдинова. 

Анастасия учится в том са-
мом институте реабилитации и 
здоровья человека, о котором 
мы говорили. И уверена, что по-
лучает сегодня хороший опыт 
и навыки для будущей профес-
сии.

Азарт – чуть ли не обяза-
тельное условие спортивной 
игры. Но надо уметь и обуздать 
себя, чтобы шайбы попали 
туда, куда нужно. Ведь чуть 
сильнее нажал – и шайба уже 
за бортом. 

Или мяч за сеткой. Это мы 
про игры «Бочча» или «Самый 
меткий», где себя очень многие 
старались проявить. Дмитрий 
Полежаев, например. Мы мно-
го лет знали его по Выксе, а 
теперь он, оказывается, живёт 
в Городце. Женился, вместе с 
женой Дмитрий взял ипотеку на 
жилье. Кстати, в Городце, куда 
весь фестиваль переместился 
вместе с теплоходом, он прямо-
таки зазывал старых знакомых 
посмотреть на своё новое жи-
лье.

А в спортзале Дмитрий хо-
тел попробовать себя везде. 
Самым метким быть не полу-
чилось – отправлялся к следу-
ющему снаряду…

В разных местах замечали 
мы и лица, знакомые по лифту. 
Молодых женщин звали Анна 
Ильина и Валентина Бузина. 
Они и в дартс играли, и в па-
уэрлифтинге себя проявили, и 
на спортивную ходьбу отпра-
вились. Как потом выяснилось, 
Анна завоевала три медали, к 
которым в командном зачё-
те Валентина добавила ещё 
одну. Республика Коми может 
гордиться такими спортсмен-
ками.

Гул в спортзале стоял не-
обыкновенный. Но он только 
возбуждал азарт, с которым 
спортсмены бросались в новую 
атаку к покорению спортивных 
вершин. 

Однако такой шум был не 
для шахматистов. Их ещё в са-
мом начале соревнований во-
лонтёры сопроводили подаль-
ше от спортивного зала. Хотя 
сказать, что азарта там за уют-
ными столиками совершенно 
не было, нельзя. 

Только он назывался ско-
рее быстротой реакции, ибо 
скорость и умение просчиты-
вать ходы и комбинации про-
тивника всегда играет в шах-
матах главную роль. Самой 
«реактивной» оказалась Лю-
бовь Новоселова из Республи-
ки Марий Эл. Именно она стала 
победительницей шахматного 
турнира.

Одно из самых красочных 
зрелищ в инваспорте – это фи-
гурное вождение на колясках. 
Было оно и в программе наше-
го фестиваля. С удивительным 
проворством спортсмены-ко-
лясочники – многие из них ни-
жегородцы – огибали стойки, 
стремясь к финишу. А если, 
увлёкшись, и сбивали некото-
рые из них – ну ничего, это бы-
вает. Одна борчанка вышла из 
положения, разумно доверив 
волонтёру право мчать её по 
дистанции. Быстрота была обе-
спечена.

снаряды, развесили диски для 
игры в дартс, расставили сто-
лы для игр. А во время самих 
состязаний вели строгий учёт 
достигнутых результатов. Они 
быстро доставали мячи из-за 
сеток, помогали спортсменам 
принять правильное положение 
при пауэр-нагрузках, объяс- 
няли правила джакколо и шаф-
флборда. Словом, были неза-
менимыми помощниками, дру-
зьями, болельщиками.

Надо сказать, что все сна-
ряды и столы сразу же были 
окружены. Кто-то тут же взял 
в руки дротики и начал их бро-
сать в диск, стараясь попасть в 
сектор «20» – зачётный резуль-
тат. По-видимому, дартс – лю-
бимая игра большинства, ибо 
дисков для неё было четыре, и 
ни один ни минуты не пустовал. 
Даже очереди образовались 
вначале.

В одной из них «рулила» 
Тюмень. «Дело случая»,- фи-
лософски размышляла вслух 
Марина Тарасова, не попав 
в заветный победный сектор. 
И передала эстафету Елене 
Яковенко. Та попала, заслужив 
аплодисменты от своих земля-
ков.

Рядом послышалось: «Что 
ты боишься? Шарики-то де-
ревянные». Спешим к столам. 
Джакколо и шаффлборд – игры 
для наших спортсменов новые, 
и к ним сначала надо присмо-
треться и приноровиться.

– Вот эти шайбы надо заго-
нять вот в эти лузы. Чем больше 
попаданий, тем больше счет, – 


